



## Communiqué de presse

Vernier/Ostermundigen, le 27 juin 2025

### **Le TCS se développe et offre toujours davantage à ses membres**

**Plus de 1,6 million de membres comptent sur les conseils, la protection et l'assistance du TCS. Lors de l'Assemblée des délégués à Lugano, Peter Goetschi, Président central, et Jürg Wittwer, Directeur général, ont expliqué comment le TCS avait renforcé sa position et élargi l'offre à ses membres durant l'année dernière. L'assistance en cas de panne est intervenue à 361'000 reprises et 642'000 membres ont fait confiance au très apprécié Livret ETI, assurant ainsi une forte croissance.**

La section Tessin du Touring Club Suisse s'est distinguée en tant qu'hôte de l'Assemblée des délégués de cette année. 162 délégués se sont réunis aujourd'hui au Centre artistique et culturel LAC de Lugano, en présence du président du gouvernement tessinois Norman Gobbi et de Filippo Lombardi, membre du gouvernement de la ville de Lugano, pour faire le bilan d'une année 2024 riche en événements pour le TCS, suivie d'une année 2025 tout aussi chargée.

L'année dernière, le TCS a encore renforcé sa position de plus grand club de la mobilité en Suisse. En octobre, il a franchi la barre des 1,6 million de membres, poursuivant ainsi sa croissance des dernières années. Depuis fin 2020, 127'000 nouveaux membres ont rejoint le TCS. En 2024, l'association réunissait pour la première fois plus de 2'000 collaborateurs et collaboratrices, qui s'engagent quotidiennement pour ses membres.

Sur le plan politique, 2024 a été particulièrement riche en événements. Le TCS s'est fortement engagé en faveur de l'extension du réseau des routes nationales. Malheureusement, le projet a été rejeté aux urnes et les tronçons autoroutiers fortement chargés resteront saturés pour l'instant. Pour le Président central Peter Goetschi, il est clair que ce « non » ne signifie pas un rejet général des aménagements autoroutiers : « Les routes nationales demeurent un élément clé de l'infrastructure de transport performante et fiable dont la Suisse a besoin. Leur entretien, leur exploitation et leur développement ciblé resteront nécessaires à l'avenir. » La décision du Conseil des États, en tant que deuxième chambre, d'imposer une limitation de vitesse en localité à 50 km/h sur les principaux axes de circulation et à 30 km/h uniquement sur les routes secondaires, a été saluée.

### **Le TCS élargit son portefeuille**

L'année dernière encore, l'assistance en cas de panne a également été à la disposition des membres 24 heures sur 24. Avec 361'000 interventions, elle a aidé plus de membres que l'année précédente (359'000) – comme d'habitude, 8 personnes sur 10 ont pu poursuivre leur trajet après l'intervention du TCS. L'aide du TCS est également appréciée à l'étranger. 642'000 membres du TCS disposent d'un Livret ETI (année précédente : 630'000). L'assurance voyage a été très sollicitée : la centrale ETI a ainsi traité près de 24'200 dossiers de véhicules à l'étranger et quelque 14'400 dossiers de personnes. Le TCS a organisé un rapatriement en Suisse à plus de 1'300 reprises. Le nombre de rapatriements a augmenté de 24 % au cours des deux dernières années.

TCS Camping a fêté son 75<sup>e</sup> anniversaire l'année dernière et enregistré près de 900'000 nuitées. Avec les campings d'Estavayer, au bord du lac de Neuchâtel, et d'Olivone, dans la vallée du Blenio au Tessin, deux nouveaux emplacements ont rejoint le groupe TCS Camping l'année dernière. En revanche, le camping de Gampelen a fermé ses portes en octobre 2024. Cette année encore, TCS Camping investit dans l'infrastructure des emplacements actuels afin que l'offre de camping touristique en Suisse reste attrayante et que tout le monde puisse en profiter.

TCS Ambulance a également poursuivi sa forte croissance. L'année dernière, Intermedic AG à Berikon (AG) et ASV Sàrl à Rennaz (VD) ont rejoint TCS Ambulance. Un partenariat pour le transport secondaire des patients a vu le jour avec le Centre hospitalier Bienne. Au total, TCS Ambulance a effectué 34'800 interventions en 2024, dont 15'548 interventions d'urgence, 14'359 transports de patients et 4'893 autres transports et rapatriements, affirmant ainsi sa position de plus grand acteur privé dans le domaine du secours d'urgence et du transport de patients en Suisse. Le directeur général Jürg Wittwer souligne que ce secteur d'activité convient parfaitement au TCS : « Le TCS est actif dans le domaine médical depuis 60 ans et sauve des vies. Avec nos ambulances, nous poursuivons cette tradition. »



Le TCS se tient également aux côtés de ses clients et membres en cas de problèmes juridiques. Cet engagement lui a valu d'être récompensé. Assista Protection Juridique SA, filiale du TCS, a été désignée meilleure assurance de protection juridique dans le domaine du droit des transports et du droit privé. Le TCS offrant une assistance dans tous les domaines de la vie, le domicile occupe une place de plus en plus importante. L'année dernière, TCS Home est intervenu près de 2'000 fois pour dépanner des particuliers chez eux. Avec TCS Home Security, ce domaine d'activité a été consolidé, dans un premier temps dans les cantons de Vaud et de Genève.

#### **Quatre nouveaux membres au Conseil d'administration**

Le Conseil d'administration du TCS se compose de 23 membres ainsi que du Président central. Les délégués élisent les membres du Conseil d'administration pour trois ans. L'Assemblée des délégués a élu quatre nouveaux membres au Conseil d'administration : Christian Schnyder (Section Schwytz), Andreas Zbinden (Section Deux Bâle), Lars Guggisberg (Section Berne) et Roman Lehmann (Section Zurich). Ils remplacent Markus Reichmuth, Christoph Buser, Christoph Erb et Thomas Lüthy. Les membres du Conseil d'administration François Membrez (Section Genève), Livio Zanetti (Section Grisons), David Erard (Section Neuchâtel) et Michael Meier (Section Uri) ont été réélus pour un nouveau mandat.

Les délégués ont également nommé Hansjürg Rhyner, ancien Président de la Section Glaris, et Marco Vidale, ancien Président de la Section Thurgovie, membres d'honneur. Tous deux se sont engagés pendant des décennies au niveau des sections et des organes centraux du TCS.

#### **Contact**

Laurent Pignot, porte-parole du TCS  
Tél. 058 827 27 16 | 076 553 82 39 | [laurent.pignot@tcs.ch](mailto:laurent.pignot@tcs.ch)  
[www.pressesets.ch](http://www.pressesets.ch), [www.flickr.com](http://www.flickr.com)

#### **Touring Club Suisse – toujours à mes côtés.**

Depuis sa fondation en 1896 à Genève, le Touring Club Suisse est au service de la population suisse. Il est synonyme de sécurité, durabilité et liberté de choix en matière de mobilité personnelle et il est actif tant au niveau politique que social. À travers plus de 2000 collaborateurs et 23 Sections régionales, le plus grand club de la mobilité de Suisse propose à plus de 1,6 millions de membres un large éventail de prestations et services liés à la mobilité, l'assistance, la santé et les activités de loisirs. Une prestation d'assistance est fournie toutes les 70 secondes. Chaque année, 200 patrouilleurs accomplissent quelques 361'000 interventions de dépannage sur les routes suisses et permettent de reprendre la route immédiatement dans plus de 80 % des cas. La centrale d'assistance ETI effectue en moyenne 63'000 interventions, dont près de 3500 évaluations médicales et 1300 rapatriements par an. TCS Ambulance est le plus grand acteur privé dans le secteur des secours d'urgence et du transport sanitaire en Suisse avec 22 bases logistiques et environ 45'000 interventions par année. Les centres de protection juridique traitent 52'000 affaires juridiques et fournissent près de 10'000 renseignements juridiques. Depuis 1908, le TCS s'engage pour la sécurité routière en Suisse en développant des outils pédagogiques, des campagnes de sensibilisation et de prévention, en testant les infrastructures de mobilité et en conseillant les autorités. Le TCS distribue chaque année près de 115'000 baudriers et 90'000 gilets aux enfants, afin que la mobilité des plus petits soit sécurisée. Les centres de conduite forment 42'000 participants par an, toutes catégories de véhicules confondues. Avec 32 campings et environ 900'000 de nuitées touristiques, le TCS est le leader du camping en Suisse. L'Académie de la mobilité du TCS étudie et projette les transformations dans le secteur des transports, comme la mobilité verticale par drone ou la mobilité partagée, par exemple avec le projet «carvelo» qui compte 400 vélos-cargo électriques et 40'000 utilisateurs. Le TCS est cosignataire de la feuille de route mobilité électrique 2025.